

NOTA INTERNACIONAL

Retorno faccioso

Afectadas del gesto retador que caracteriza a los representantes—detentadores—de los Estados totalitarios, Italia y Alemania, afirmaron rotundamente, dictatorialmente, que de ningún modo se reintegrarían al Comité de Londres y a sus funciones de Control, mientras tanto el Gobierno faccioso de Burgos—la Junta de Invasión—y el Gobierno legítimo de España, no aceptasen los extremos contenidos en la nota británica sobre medidas de seguridad y señalamientos de zonas de aprovisionamiento, por los barcos que ejercen la vigilancia de las costas españolas.

Pero he aquí que Italia y Alemania, de súbito, cambian de parecer y anuncian con bombo y platillos su retorno a los organismos de la No Intervención, sin esperar a la recepción de los eructos o rebuznos de Burgos, ni a los razonamientos o reflexiones de España.

Es posible que la decisión del Estado nazista y la igual y al mismo tiempo de su gemelo el fascista, haya sido recibida con fruición y júbilo por mister Eden, el impenitente optimista, pero a nosotros nos ha sorprendido sobremanera, por la forma inopinada de producirse, y porque por intuición—si no es por otro motivo—, la relacionamos con los virulentos ataques que despliegan los facciosos, allá por tierras indomeñables de Bilbao.

En la conducta italogermánica, no podemos suponer jamás actitudes de nobleza, por lo que, ni en hipótesis, admitimos en la decisión de los totalitarios, un deseo de colaborar en un plano de neutralidad en la contienda que sufre España; porque ellos y sólo ellos son nuestros contrincantes, y porque ellos y sólo ellos son los actuales sitiadores de Euzkadi.

Si mister Eden y otros diplomáticos tan optimista como él—cándidos—, desplegaron su mejor celo e interés para lograr este resultado de retorno al Control, sus razones tendrán; pero que no han de ser las expuestas en todos los tonos por la República española; porque, si ellas pesaran en el ánimo de las democracias europeas, Alemania e Italia, con su compinche Portugal, no tendrían necesidad de «sacrificarse», volviendo a una función que nadie le hubiere adjudicado en pleno uso del sentido común y de un elemental instinto de conservación.

¿Por qué retornan precipitadamente los controladores de España? ¿Preparan, acaso, una nueva agresión o un nuevo chantaje? ¿Es que los invasores necesitan auxilios?

Sea lo que fuere, este retorno es un retorno faccioso. El tiempo nos dará la razón.

Se ha celebrado el entierro de las 50 víctimas del «Jaime I»

Cartagena, 18.—Se ha verificado el entierro de las víctimas ocasionadas por la explosión habida en el «Jaime I». Asistieron autoridades y representaciones de las distintas armas y cuerpos del Ejército. Los féretros iban adornados con multitud de flores y coronas.

En los componentes de la presidencia del duelo, figuraba el Comisario

de la flota republicana Bruno Alonso, el Jefe de la Base naval, los alcaldes de Murcia y Cartagena, representaciones diplomáticas extranjeras y del Gobierno de España.

Asistió numeroso gentío. Los 50 cadáveres iban conducidos en cinco camiones. La aviación voló sobre la comitiva dando escolta durante el trayecto.

Fallece de un ataque al corazón, el ex Presidente de la República francesa Gastón Doumergue

París, 18.—El ex Presidente de la República francesa, Gastón Doumergue, ha fallecido repentinamente de un ataque al corazón.

Se encontraba en su residencia particular. Su fallecimiento ocurrió en el preciso momento en que se disponía a dar su paseo habitual.—(Febus.)

La aviación nacionalista bombardea los hospitales y evacuados de Bilbao

Los nuestros defienden el terreno centímetro a centímetro

Bayona, 18.—La oficina de Prensa del Gobierno Vasco, comunica que en el día de hoy varios aviones nacionalistas mataron e hirieron a gran número de habitantes que se evacuaban en dirección a Santander.

La aviación fascista se ha presentado en Bilbao, realizando bombardeos

criminales en varios hospitales que se encuentran atestados de enfermos.

La situación de la ciudad permanece en un estado incommovible de firmeza.

Los defensores de Bilbao arrojan heroísmo, librándose centímetro a centímetro de las garras enemigas.

¡Vagos!, a trabajar

Valencia, 18.—El Director general de Seguridad ha manifestado que en la redada efectuada por las playas y lugares de recreo, han sido detenidos bastantes señoritos y vagos que no estaban provistos del certificado de

trabajo ni se dedicaban a nada.

Serán destinados—dijo— a las brigadas de trabajo porque tiene el propósito de convertirlos en excelentes stajanovistas

(Febus.)

Nombramiento de Juez especial para instruir sumario sobre la explosión del «Jaime I»

Valencia, 18.—El Tribunal Supremo ha designado al Magistrado don R. Calderón, Juez especial para instruir diligencias sumarias sobre los

motivos de la explosión ocurrida en el «Jaime I».

El Juez especial salió ya para Cartagena.—(Febus.)

Archanda continúa en nuestro poder

Bayona, 18.—Los fascistas redoblaron sus esfuerzos para apoderarse de Archanda, pero a pesar de los 100.000 proyectiles que emplearon en la operación, no lograron su intento. (Febus.)

Un hijo del camarada Negrín, ingresa en el arma de aviación

Valencia, 18.—R. Negrín, hijo del Jefe del Gobierno, regresó de Somosierra de visitar a un hermano suyo, teniente de carabineros.

R. Negrín, se dispone a realizar las pruebas para piloto de aviación militar, para las que ha sido admitido. (Febus.)

Orden importante para los Médicos

Valencia, 18.—La «Gaceta» de hoy publica una orden disponiendo que en el plazo de treinta días todos los médicos extenderán una ficha completa, que remitirán al Ministerio, donde se les extenderá un carnet para que puedan ejercer la medicina y recibir sueldos. Los que no lo hicieron no podrán cobrar y serán considerados como enemigos de la República.

Reunión en Valencia

Valencia, 18.—Hoy ha celebrado el Presidente del Consejo de Ministros, Dr. Negrín, una reunión con el Ministro de Estado y los Embajadores de Londres, Washington y Moscú.—(Febus.)

Los alevosos bombardeos se malogran

Hijar, 18.—El enviado especial de la Agencia Febus dice que en el día de hoy doce aparatos facciosos intentaron bombardear la población pero al observar la presencia de nuestros cazas huyeron, dejando caer sus bombas sin precisión.—(Febus.)

Belmonte ha tenido que huir del territorio faccioso

Madrid, 18.—Un periódico publica la noticia de que Juan Belmonte, el célebre torero, que había sido obligado por el ex general Queipo de Llano a intervenir en una corrida y opuso resistencia, se le obligó con amenazas a celebrarla y después le registraron la casa en Utrera, imponiéndole una multa de cincuenta mil pesetas por encontrarle una carta de Luis de Tapia.

Ante la persecución de que es objeto por éste hecho ha tenido que huir del campo faccioso y se encuentra actualmente en Suiza. (Febus.)

En Cataluña trabaja activamente la policía

Barcelona, 18.—La policía actúa con gran actividad para terminar con los perturbadores del orden público. Hoy se desplazó a Badalona donde se incautó de la emisora del P. O. U. M. y clausuró el domicilio de la C. N. T. y F. A. I.

En un registro efectuado en Poblet, se encontraron bastantes armas largas escondidas. En Sabadell han sido detenidos siete individuos y en un registro efectuado en los sótanos de una casa se encontraron 1937 bombas, una caja de municiones, 30 bombas explosivas, cargadas y 37 sin cargar. Todos los detenidos pertenecían al P. O. U. M.

Hasta ahora el número de detenidos por estos motivos pasa de trescientos.—(Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En la Sierra de Argañales son ocupadas nuevas posiciones

SECTOR DEL CENTRO:

Fuego de cañón, mortero y fusil por los distintos frentes de este ejército, sin consecuencias por nuestra parte.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Continúa la presión enemiga por el frente de la quinta división donde nuestras fuerzas de tierra han rechazado hoy un fuerte ataque, con el apoyo de la artillería leal.

Las tropas leales continúan luchando heroicamente y rechazan las acometidas facciosas haciéndoles retroceder con bombas de mano.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Ligero cañoneo sin consecuencias.

AGRUPACION SUR DEL TAJO:

Las tropas republicanas han realizado con éxito una operación de castigo sobre la sierra de Argañales, ocupando nuevas posiciones que mejoran notablemente nuestras líneas.

EJERCITO DEL SUR:

Ligero tiroteo por la parte de Villaharta donde fué rechazado un ataque enemigo produciendo a los rebeldes bastantes bajas.

En el resto de los frentes no hay novedad importante de consignar.

PARTE DE AVIACION

Un aerodromo faccioso bombardeado

A primeras horas de esta tarde nuestra aviación efectuó un bombardeo sobre el campo de aviación de Garrapinillos en Zaragoza, en cuyo campo había quince aparatos de bombardeo y caza. Efectuado este servicio nuestros aparatos regresaron a sus bases sin novedad.

En los demás sectores se realizaron vuelos de reconocimiento sin novedad.

Victorias en el sector del Tajo

Madrid, 18.—Hoy ha existido completa tranquilidad en los diversos sectores del Frente del Centro, habiendo actuado únicamente las baterías sin consecuencias.

En la Sierra, pequeños tiroteos y escaramuzas que beneficiaron notablemente nuestras líneas.

Por el Sur del Tajo, atacaron nues-

tras tropas por toda la extensión de la Sierra de Argañales, ya dentro de Extremadura, donde se realizaron importantes operaciones en las que se hizo huir a los facciosos, que dejaron abandonado sobre el terreno más de doscientos cadáveres y bastante material de guerra. (Febus.)

Resumen de la jornada del Centro

Duelo de artillería y bombardeos aéreos

Madrid, 18.—En los sectores de la Sierra hubo duelos de artillería.

Por el alto de León y Espinar, la artillería leal batió concentraciones enemigas que al parecer preparaban algún movimiento.

Los facciosos hicieron fuego sobre Balsain por espacio de dos horas, sin causar daño alguno. La aviación leal

bombardeó eficazmente las líneas enemigas de este sector.

En los frentes cercanos a Madrid, los facciosos pretendieron realizar algunas incursiones, sin resultado.

En el Jarama, hostilizó el enemigo auxiliado por varios cazas que no pudieron efectuar bombardeo por impedirse nuestras baterías antiaéreas.

Los vascos residentes en Barcelona forman la 151 Brigada para ir en su ayuda de sus hermanos de Bilbao

Barcelona, 18.—La Delegación del Gobierno de Euzkadi en Barcelona, está concluyendo la formación de la 151 Brigada, con los residentes vas-

cos que se encuentran en esta capital, la cual saldrá para el frente inmediatamente. (Febus.)

Huesca sitiada por las tropas republicanas

Los defensores están convencidos de la inutilidad de su resistencia

Barbastro, 18.—El enviado especial de Febus, en el frente de Huesca informa:

La situación de las tropas republicanas que cercan a Huesca es excelente. La ciudad está materialmente acosada por todas partes. La carretera de Jaca está en nuestro poder. Las comunicaciones con Huesca están cortadas por nuestras tropas. Los

sitiados intentaron varias salidas sin resultado.

Un evadido que se presentó en nuestras filas, dice que los facciosos se dedican a reforzar sus defensas del interior, entre ellos el convento de los Escolopios. Afirma que los defensores de Huesca están convencidos de la inutilidad de su resistencia. (Febus.)

Se traslada el Gobierno Vasco

Bayona, 18.—La Oficina de Prensa del Gobierno Vasco, comunica que éste se ha trasladado desde Bilbao a un pueblito de la retaguardia para dejar amplitud en el desarrollo de las operaciones militares.

En la capital de Vizcaya se han quedado los ministros Leizaola, nacio-

nalista; Aznar, socialista; Antidarría, comunista; y el general Urbarri, los cuales se han constituido en Junta de Defensa de Bilbao.

El Consejero de Comercio se ha trasladado a Santander para tomar resoluciones referentes al problema de abastecimiento de los evacuados.